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ATA DA DUCENTÉSIMA VIGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO 

ACADÊMICO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO NORTE FLUMINENSE DARCY 

RIBEIRO – UENF 

 

Aos quatro dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, ocorreu, na sala de Reuniões 1 
da Reitoria, às 15 horas e 07 minutos, a ducentésima vigésima segunda Reunião Ordinária do 2 
Colegiado Acadêmico da Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro – UENF, 3 
com a presença dos seguintes Membros: Prof. Luis Cesar Passoni – Reitor, que presidiu a 4 

reunião; Prof.ª Teresa de Jesus Peixoto Faria – Vice-Reitora; Prof.ª Valdirene Moreira Gomes 5 

– representando a Prof.ª Rosana Rodrigues – Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação; 6 
Prof. Carlos Gatts, representando a Prof.ª Marina Satika Suzuki – Pró-Reitora de Graduação; 7 

Prof. Olney Vieira da Motta – Pró-Reitor de Extensão e Assuntos Comunitários; Prof.ª Daniela 8 
Barros de Oliveira – Chefe de Laboratório – CCTA; Prof. Manuel Vazquez Vidal Júnior – 9 
Chefe de Laboratório – CCTA; Prof. Roberto Dutra Torres Júnior – Chefe de Laboratório do 10 
CCH; Prof. Jorge Hernandez Fernandez – Representante Suplente Chefe de Laboratório do 11 

CBB;  Prof. Milton Masahiko Kanashiro – Representante Suplente – Chefe de Laboratório do 12 
CBB; Prof. Gustavo de Castro Xavier – Chefe de Laboratório do CCT; Prof. Leonardo Rogério 13 

Miguel – Representante dos Docentes – CCH; Prof. Victor Martin Quintana Flores – Rep. 14 
Câmara de Graduação; Sr.ª Paola Maia Lo Sardo – Supl. Rep. dos Discentes da Pós-15 
Graduação; Sr.ª Fernanda Valadão Escudini – Rep. dos Discentes da Pós-Graduação; 16 

Compareceram como convidados: Prof. Raul Ernesto López Palacio – Chefe de Gabinete; Sr. 17 
Ricardo Polhmann – representando a AgiUENF; Sr.ª Célia da Silva Caetano – Secretária ad 18 

hoc. Tratou-se da seguinte pauta: *Inclusões autorizadas pelos Membros: a) Convênio 19 

UENF X Rio Norte Sementes; b) 03 afastamentos: - Prof. Luis Antonio Rivera Escriba – 20 

Lima/Peru – de 09 a 15/10/2017; - Prof. Hélio Jorge Portugal Severiano Ribeiro – 21 
Florença/Itália – de 18 a 29/09/2017; - Prof.ª Roseane Marchezi Misságia – 22 

Houston/Texas/EUA – de 22 a 30/069/2017; c) Adesão à Plataforma Carolina Bori – 23 
Adequação final da Resolução COLAC n.º 01/2012 – Revalidação de Diplomas Estrangeiros; 24 

01- Aprovação das Atas das 209ª, 210ª, 211ª e 212ª Reuniões Ordinárias; 02- Informes; 03- 25 
Afastamentos: 3.1- Prof. Almy Junior Cordeiro de Carvalho: Lisboa – de 01 a 04/11/2017; 3.2- 26 
Prof. Isimar de Azevedo Santos: Irlanda – 02 a 09/09/2017; 3.3- Prof. Álvaro Fabrício Lopes 27 

Rios – Espanha – 30/08 a 14/09/2017; 3.4- Prof. Carlos Ramon R. Miranda Peru – 20 a 28 
23/09/2017; 3.5- Prof.ª Célia Raquel Quirino – Argentina – 30/10 a 12/11/2017; 04- Recursos 29 

de Alunas: 4.1- Bruna da Silva – Bacharelado em Ciências Biológicas - CBB; 4.2- Jéssica 30 

Rodrigues Sanges - Bacharelado em Ciências Biológicas - CBB; 4.3- Thiára Chagas Silva - 31 

Bacharelado em Ciências Biológicas - CBB; 4.4- Fernanda Silva Mesquita Carrozzino 32 
Werneck - Bacharelado em C. Biológicas - CBB; 05- Assuntos Diversos. O Prof. Passoni 33 
iniciou a reunião informando que teve a visita dos deputados: Sr. Geraldo Pudim e Sr. Bruno 34 
Dauaire, também foram convidados os deputados Gil Viana e João Peixoto, que não 35 
compareceram. Nos encontros foi tratado o assunto PEC 47, que estabelece a transferência 36 

dos recursos orçamentários das universidades estaduais em duodécimos, ambos deputados 37 
se comprometeram com o projeto. O Prof. Passoni colocou as atas em aprovação, e todas 38 
foram aprovadas, com 2 abstenções. Também sendo colocados em aprovação pelo Reitor 39 
os 5 afastamentos que já constavam da pauta, todos foram aprovados por unanimidade. 40 
Em seguida o Prof. Passoni passou a palavra ao Sr. Ricardo Polhmann para explicar o 41 
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Convênio que foi incluído na pauta – Proc. E-26/009/1076/2016 – como entes convenentes 42 
Rio Norte Sementes Ltda. e FUNDENOR; como Coordenador pela UENF, o Prof. Alexandre 43 
Pio Viana – ID funcional 641442-7, do Laboratório de Melhoramento Genético Vegetal, sem 44 
definição de HH. Outros professores da UENF envolvidos no Projeto são o Prof. Antônio 45 

Teixeira do Amaral Jr, sem definição de HH; Prof. Geraldo do Amaral Gravina, sem definição 46 
de HH; Prof. Messias Gonzaga Pereira, sem definição de HH e Prof.ª Rosana Rodrigues, sem 47 
definição de HH. Tem como título do Projeto “Pagamentos provenientes da comercialização 48 
de sementes e mudas melhoradas de cultivares de diversas espécies desenvolvidas pela 49 
UENF”. Existe previsão de recursos, porém ainda não definidos, pois dependem das 50 

condições de mercado. O objetivo do Convênio é a realização de parceria com empresas 51 

produtoras de sementes e mudas, para que essas sementes passem por processo de 52 

beneficiamento, confecção de embalagens e demais etapas necessárias para a produção e 53 
comercialização de sementes de alta qualidade. Apresenta como resultados esperados para a 54 
UENF o recebimento de recursos derivados da venda ao mercado de sementes e mudas 55 
melhoradas de cultivares de diversas espécies desenvolvidas pela UENF. O Convênio foi 56 

aprovado com 1 abstenção. O Prof. Passoni passou para a análise do recurso da aluna 57 
Bruna da Silva – Curso de Bacharelado em Ciências Biológicas – CBB, e solicitou explanação 58 

ao Prof. Victor Flores, que fez um resumo do caso, e informou que já tinha sido muito 59 
discutido, que todos os recursos tinham sido casos de estudo da Câmara de Graduação, com 60 
algumas decisões até contrárias, e o Prof. Gatts opinou que seria absurdo as exceções 61 

virarem regra. O Recurso foi negado com 11 votos contrários e 03 abstenções. O Prof. 62 
Passoni colocou em apreciação o recurso da aluna Jéssica Rodrigues Sanges, o Prof. Victor 63 

explicou a situação da aluna, também bacharelanda em Ciências Biológicas pelo CBB, e o 64 

Prof. Manuel Vazquez julgou ser uma questão diferente da anterior, discordando um pouco 65 

do Prof. Victor, que os semestres aqui na universidade foram muito conturbados, e sugeriu 66 
que o colegiado não fosse muito taxativo. A Prof.ª Valdirene opinou que os procedimentos 67 
devem ser revistos. O Prof. Olney leu o recurso para os presentes. O Prof. Gatts ressaltou 68 

que o pedido foi depois do encerramento do semestre. O Prof. Passoni colocou em votação, 69 
e o recurso foi negado, com 1 voto favorável, 10 votos contrários e 3 abstenções. 70 

Seguiu-se a análise do recurso da aluna Thiára Chagas Silva, também bacharelanda de 71 
Ciências Biológicas no CBB, que apresentou recurso ao jubilamento na disciplina Biologia 72 
Evolutiva. O Prof. Victor Flores informou que realmente a dificuldade da matéria é muito 73 
grande, que é a mesma disciplina para a Licenciatura e o Bacharelado. A Prof.ª Teresa 74 

ressaltou que houve falta de acompanhamento da aluna pela Coordenação do Curso, e 75 
opinou que o professor não está aqui só para dar aula, e que deixá-la fazer várias vezes uma 76 
disciplina não vai resolver o problema. O Prof. Victor Flores informou que esse tema já foi 77 

encaminhado para a Assistente Social Sr.ª Rossana do CBB, e que é um problema de rotina, 78 
e que, na opinião dele, está faltando um olhar preventivo para os problemas dos alunos aqui 79 
da universidade, o que o Prof. Olney complementou opinando que deve-se implementar um 80 
melhor aproveitamento dos profissionais que já temos em nosso quadro de servidores, 81 

informando também que o Núcleo de Psicologia da UFF, que também pode ajudar muito 82 
nesse contexto atual da UENF, finalmente está em fase de finalização, com o fechamento do 83 
Convênio com o Prof. Francisco, que é o Coordenador do Curso de Psicologia da UFF, e quis 84 
saber em relação aos alunos de EAD, o Prof. Milton respondeu que está se aplicando as 85 
regras da UENF. O Prof. Passoni questionou a todos se, em relação ao recurso da aluna 86 
Thiára Chagas Silva – jubilamento por ter sido reprovada 5 vezes na mesma disciplina – o 87 
Colegiado tem condições de deliberar, ou será preciso pedir uma relatoria. Considerando-se 88 



 
Governo do Estado do Rio de Janeiro 

Secretaria de Estado de Ciência, Tecnologia e Inovação 

Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro 

Av. Alberto Lamego, 2000 - Parque Califórnia - Campos dos Goytacazes/ RJ - 28013-602 

Tel.: (22) 2739–7003 - Fax: (22) 2739-7173 - correio eletrônico: reitoria@uenf.br 

 

aptos a deliberarem, negaram o recurso por 12 votos contrários e 02 abstenções. O Prof. 89 
Passoni Passando para o último recurso, da aluna Fernanda Silva Mesquita Carrozzino 90 
Werneck – solicitação de trancamento de disciplina fora do prazo – após um debate sobre o 91 
caso, com leituras de partes do recurso pertinentes ao debate em questão, os Professores Sr. 92 

Milton, Sr.ª Valdirene e Sr. Jorge Hernandez quiseram saber se havia laudo médico, ao que 93 
o Prof. Passoni respondeu que sim, que a aluna está em tratamento desde 2015, e 94 
perguntou se os membros poderiam deliberar. O Prof. Jorge Hernandes ressaltou uma 95 
semelhança com o caso anterior, e a Prof.ª Teresa opinou que o problema de saúde alegado 96 
pela aluna, que ela já está em tratamento, não justifica o pedido fora do prazo. O Prof. 97 

Manuel Vazquez lembrou de outras situações que também dependem de atenção especial 98 

da Universidade, como alunos portadores de necessidades especiais, que impõem limitações 99 

de como se pode atuar. A Prof.ª Daniela sugeriu mudança no requerimento, para que o aluno 100 
diga, no ato da matrícula, se necessita de alguma atenção especial. A Sr.ª Paola concordou 101 
com a sugestão da alteração do requerimento para garantir direito do aluno, e opinou que na 102 
Pós-Graduação a situação está muito complicada e que ficou muito contente com a notícia do 103 

Núcleo de Psicologia da UFF, pois as questões que têm se apresentado são muito sérias, que 104 
têm que ser muito discutidas, e considerou muito pesadas essas decisões aqui para o 105 

COLAC, no que a Prof.ª Valdirene argumentou que é preciso seguir algumas regras, e a 106 
decisão deve ser tomada aqui mesmo nesse Colegiado. O Prof. Passoni colocou em 107 
votação, e o recurso foi negado com 10 votos contrários e 4 abstenções. Os 3 108 

afastamentos para esse mês que foram incluídos na pauta foram aprovados, em bloco, por 109 
unanimidade.  Passando para o último assunto incluído na pauta – Revalidação de Diplomas, 110 

o Prof. Raul enumerou as modificações que foram feitas na Resolução COLAC nº 01/2012, e 111 

o Prof. Passoni ressaltou que faltou o fluxograma das colocações do relator, o Prof. Carlos 112 

Henrique, mas foi apresentada a anotação das mudanças na mesma, que foram aprovadas 113 
por unanimidade. Em assuntos diversos, último ponto de pauta, o Prof. Manuel Vazquez 114 

sugeriu que o GRH convocasse o 2º colocado no concurso (CCTA), e a Prof.ª Eliana disse 115 

que a TNS Fernanda (CCH) já assumiu. E nada mais havendo a tratar, o Prof. Passoni 116 
agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 17 horas e 02 minutos. 117 

 

 

 

 

Prof. Luis Cesar Passoni                          Célia da Silva Caetano 

                           Reitor                                            Secretária ad hoc 


